

ALBERTO FERRER SOLER (1922-1954)

Con la presente nota cumplimos el deber doloroso de traer a las páginas de *Ampurias* la inesperada noticia del fallecimiento de Al-



berto Ferrer Soler. Intento vano sería querer reflejar todo lo que fué y representó en la investigación local catalana. Concretamente para nuestra Revista representa la pérdida de un amigo y de un colaborador fiel desde la primera hora.

Con una sólida formación secundaria, recibió su primera iniciación de arqueólogo en el ambiente del Museo Arqueológico de Barcelona. Fruto de sus primeras actividades fué su artículo sobre los descubrimientos de la «Masia Nova» (*Ampurias*, t. v, 1943, págs. 287-288). Amplía luego su campo de acción llevando a cabo varias campañas de excavaciones en el Santuario de Nuestra Señora del Vinyet (Sitges), preocupado en esclarecer el misterio de la localización de la antigua Subur (*Ampurias*, t. VII-VIII, 1945-1946, págs. 366-

370; t. XIII, 1951, págs. 191-195). Su atención se ve luego atraída por los restos de San Gervasio (partida de Aderró, Villanueva y Geltrú), y en 1948 entra en contacto con el grandioso recinto de San Miguel de Olérdola. Su estudio de la muralla de este lugar (*Archivo Español de Arqueología*, n.º 74, 1949, págs. 21-73) constituye un modelo en las investigaciones de este género. La historia y la arqueología de la época ibérica en Olérdola le atraen repetidamente (*Ampurias*, t. IX-X, 1947-1948, págs. 272-286). Una de sus últimas ilusiones fué la iglesia románica que allí se encuentra, cuya restauración tuvo a su cargo y que ha quedado pendiente de ser devuelta al culto (*Archivo Español de Arte*, t. XXIV, 1951, págs. 113-123). De esta ceremonia por él tan esperada nos hablaba lleno de entusiasmo mientras visitábamos las históricas ruinas, pocos días antes de su muerte.

Imposible enumerar aquí toda su labor histórico-arqueológica. Con amoroso cuidado sus conciudadanos vilanoveses han recogido su bibliografía (67 títulos) y le han dedicado un volumen del *Boletín de la Biblioteca-Museo Balaguer* (t. II, 1954), publicación de la que en vida fué director. Dejó sin terminar una buena parte de sus trabajos: su catálogo monumental de la comarca, varias publicaciones folklóricas, las excavaciones de «Mas Romeu» y de «La Griera», etc.

Alberto Ferrer Soler, fallecido cuando más podíamos esperar de él, deja un vacío que, en la investigación de la comarca del Panadés, será difícil de llenar y cuyo reflejo también se hará sentir en nuestras páginas.

EDUARDO RIPOLL PERELLÓ.